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ISO/TC137第五次会议于2010年6月7日至11日在中国北京如期举行，这是ISO/TC137首次在中国召开会议，此次会议由国际标

准化组织ISO/TC137秘书处主办、国家标准化管理委员会承办、中国皮革和制鞋工业研究院协办，与会的24名代表分别来自英国、

南非、德国、捷克和中国等国家，代表们在会议上就ISO/TS 19407、ISO/TC19408标准展开了激烈的讨论,并取得了一定的成果。 

中国皮革和制鞋工业研究院杨承杰院长致辞，对远道而来的ISO/TC137秘书处的代表们表示欢迎，并提出今后长期愉快合作的

希冀；在ISO/TC137主席mike、秘书长Alexis及各位代表们简单的自我介绍后，会议针对ISO/TS19407和ISO/TS19408两项标准继续

展开讨论。这两份文件根据上次米兰会议讨论结果进行了修改，又于今年5月再次征求了意见，中国和西班牙分别对其按各自的鞋

号和鞋楦测量体系提出意见，此次会议即是对该反馈意见进行商讨。由于日本鞋号采用世界鞋号，因此会上决定在ISO/TS 19407转

化表中将日本鞋号合并到世界鞋号中，删除表3，并对法码、英码、美码、世界鞋号进行了逐项的对比，此项调整使该标准更加科

学合理。ISO/TS 19408 术语中对脚长、跖围等术语进一步阐述，便于术语的理解和使用。此外，中国还将国内常用的鞋楦测量部

位和测量方法提供给秘书处，将实验室比对用鞋楦测量所得数据一并提供，以丰富ISO/TS19408的内容，使其作为一份术语的技术

规范，能在较大范围内得到满足和使用。这两项国际标准技术规范经整理将在7月份提供给参会代表进行再次征求意见，然后进入

DIS投票阶段。最后会议决定于2010年11月10日-12日在德国召开下次技术委员会会议。  

为欢迎ISO/TC137会议代表及对会议的召开表示庆贺，6月7日晚特举办了欢迎晚宴，国家标准化管理委员会王莉处长、中国轻

工业联合会杨立副会长、崔毅司长、中国轻工集团曹振雷副总裁、中国皮革协会卫亚非主任、中国皮革和制鞋工业研究院杨承杰院

长及相关领导前来祝贺，并表示此次会议的胜利召开意义重大，积极推动和促进了行业的发展，对中国制鞋行业标准化工作影响深

远。ISO/TC137主席MIke发言表示:中国在制定TC137标准过程中起着至关重要的作用，这将有利于全球鞋业的未来发展。秘书长Ale

xis在晚宴上发言说:如果中国不在国际标准化管理委员会以及其他与ISO相关的技术委员会中担当重要的角色，我们就无法在国际标

准领域中做到真正的公平与公正, 我希望中国和国际标准组织自去年建立起来的纽带在不久的将来会愈发牢固，合作越来越紧密。  

会议期间， 国外代表们还参观了中国皮革和制鞋工业研究院并与院领导进行座谈交流，各位专家对我们自行研制的鞋类检测

设备产生了浓厚的兴趣并给予很高的评价。此外，国外代表们还参观了国内制鞋企业浙江奥康鞋业股份有限公司及温州鹿艺鞋材

（楦）有限公司，对中国企业的规模和实力也颇为赞赏。  

在游览了北京的故宫和长城后，国外代表们无不感叹中国名胜古迹的雄伟壮阔，并表示此次中国之行将成为人生中最为美好和

难忘的一次经历。  

ISO/TC137秘书长Alexis对此次会议的组织工作给予高度评价：这是ISO/TC137所有会议都无法超越的一次会议。  

ISO/TC137秘书长Alexis表示，支持中国申请承担ISO/TC137秘书处的提议，并期待ISO/TC137在中国成长得更加茁壮。  

中国皮革协会、中国皮革和制鞋工业研究院、浙江奥康鞋业股份有限公司及温州鹿艺鞋材（楦）有限公司给予本次会议大力的

支持，在此表示由衷的感谢。  
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